

## En la ocupación de "Loma Artillera" se hicieron al enemigo 350 muertos

Se cogieron 24 prisioneros y gran cantidad de armamento, víveres y municiones.—El enemigo atacó nuestras posiciones del llado de Alcubierre, causándosele numerosas bajas y cogiendo entre los prisioneros a doce extranjeros.—Nuestra aviación ha incendiado seis aparatos en el aerodromo de Barajas.—El general Franco va a enviar un ultimatum al Gobierno de Madrid.

## Importante reunión de Federaciones Sindicatos Agrícolas Católicos

En favor de los intereses de la clase agraria

Después de varias conferencias y de las conversaciones celebradas en representación de las Federaciones de provincias libertadas para tratar muy importantes cuestiones referentes a la fuente principal de riqueza nacional, la agricultura, ayer, en virtud de la convocatoria hecha don Moisés G. Lacruz, de Zazara, como vice-presidente de la Federación Nacional Católico-Agraria reunieron en las dependencias de la Casa Social de la Real Federación Burgalesa de Sindicatos Agrícolas, los representantes de las Federaciones de los Sindicatos Agrícolas de todas las provincias que están regidas por el Gobierno de Burgos.

Asistieron señores representantes de las Federaciones de Teruel, Ciudad Real, Palencia, Segovia, Santander, Valladolid, Pamplona, Salamanca, Zamora, Vitoria, Tarazona, León, San Sebastián, Badajoz, Villalón y Burgos.

Después de haber leído el informe del presidente, señor G. Lacruz, con el que se dirigió un saludo a las provincias y a la historia de las luchas puestas en práctica hasta el presente a fin de llegar a formar una Junta que, con carácter permanente, pueda suplir a la Directiva del Consejo Supremo de la Confederación, se puso en contacto con el Gobierno de Burgos y se preocupó de cuantificar los problemas agrícolas e intereses de los labradores, a la vez que convocó a las Federaciones cuantas veces fuere necesario para dar a conocer sus ideas, estudiar las cuestiones que se le presentaban y pida cuanto le sea necesario o provechoso.

Después de la iniciativa parió hacer del presidente de la Federación Burgalesa, señor Estévez, y como vice-presidente de la Confederación Nacional Católico-Agraria, convocó a esta asamblea de Federaciones para seguir en Burgos, la actual agenda de España, la actual

## Circular del Rectorado de la Universidad de Valladolid

Señores fidedignos que llegan al Rectorado de la Universidad de Valladolid, permiten afirmar que la propaganda antirreligiosa y antipatriótica en Escuelas y Centros de Enseñanza había llegado a términos insoportables por su precocidad y desvergüenza.

En razón del Decreto de la Junta de Defensa Nacional acudía a su rectorado para que se revisasen las prácticas escolares. Para la aplicación del mismo y dando la mayor seguridad y extensión al precepto, el Rectorado cree de conveniencia en ejecución las medidas que se refieren en esta Circular.

Es inútil que el glorioso Ejército Español, con la cooperación de valientes milicias voluntarias, salga solo a España, sino a Europa a barbarizar marxista; sería, ineficaz el valor e inteligencia derrochados por ilustres caudillos, si en la vanguardia quedasen almacenadas semillas de la revolución. Durante muchos años Instituciones de Enseñanza que vivían al margen del mundo, pero usufructuando sus prebendas, con el nombre de libertad de palabras, pero el odio en los corazones y el aprovechamiento en bolsillo, habían dispuesto de la escuela, olvidando que si el Pueblo prohíbe la circulación de una falsa moneda, tiene el deber de impedir la propaganda de la moneda intelectual.

La dicha, por estos intelectuales del rubicón, que el Estado no debe preocuparse de la educación religiosa, olvidando en sus filosofías que tampoco el Estado es físicamente cuerpo a evitar las epidemias de Gobierno a evitar las epidemias y por la misma razón es suyo impedir la corrupción de las almas y de las inteligencias, con propaganda oral y escrita del orden.

Para evitar este gravísimo mal y aplicación del Decreto de la Junta de Defensa Nacional; en las universidades adscritas a este Rectorado, se cumplirán, con máxima urgencia, las disposiciones siguientes:

1.ª En cada capital de provincia se formará una Comisión que dependa directamente del Consejo de Cultura y a las órdenes de este Rectorado, formada por los siguientes vocales: un funcionario del Cuerpo de Maestros y Bibliotecarios, nombrado

## Principales hechos de armas del Ejército Español, desde que comenzó la campaña

En las provincias de Madrid, Avila, Segovia

Se ha conquistado totalmente la provincia de Avila y principalmente se venció en el «Alto de León», Robledo de Chavela, San Martín de Valdeiglesias, Navalperal de Pinares, Cebreros, El Tiemblo, Puerto y Pueblo de Somosierra, Rascafría, Navas del Rey, Aldea del Fresno etc.

### Provincia de Toledo

Está conquistada toda la margen derecha del Tajo y se venció al enemigo en Puente del Arzobispo, Talavera de la Reina, Escalona, Maqueda, Santa Cruz de Retamar, Oropesa, Torrijos, Almorox, Illescas, Borox, etc. liberando Toledo y a los defensores de su Alcázar.

### Provincia de Badajoz

Conquistada toda la provincia derrotándose al enemigo principalmente en la capital, Mérida, Almendralejo, Fregenal de la Sierra y Jerez de los Caballeros.

### Provincia de Guadalajara

Se avanza sobre la capital de la provincia y se ha conquistado Hiedelaencina, Atienza, Sigüenza.

### Provincia de Huelva

Dominada la provincia venciendo la única resistencia que hubo en la zona minera de Riotinto.

### Provincia de Córdoba

Se derrotó al numeroso enemigo que presionaba sobre la Capital y además en Villaviciosa, Cerro Muriano y en toda la zona minera de Puertollano y Pueblo nuevo del Terrible.

### Provincia de Zaragoza

Se rechazó al enemigo hacia Cataluña venciendo en Belchite, Lecina, Perdiguera y otros puntos de la provincia.

### Provincia de Teruel

Entre otros varios puntos, se derrotó al enemigo en Corbalán

### Provincia de Huesca

Se liberó a la Capital de Provincia de la amenaza de los marxistas rechazándoles vencidos en dirección a Lérida.

### Provincia de Guipúzcoa

Conquistada por el Ejército toda la provincia y venciendo principalmente en Tolosa, San Sebastián, Irún, Behobia, Azpeitia, Mondragón, Orío, Zumaya, Elgoibar, Plasencia de las Armas, Vergara etc.

### Provincia de Asturias

Liberada la Capital del cerco puesto por los marxistas y conquistada más de la mitad de la provincia librándose de acciones principalmente en Grado, Tineo, Lluvia, Monte Naranco, Salas y otros muchos.

Han sido bombardeadas por nuestra Escuadra, Barcelona y Valencia, y se domina completamente el Estrecho de Gibraltar.

La Aviación ha bombardeado Madrid (varias veces), Málaga, Bilbao, los aeródromos de Getafe, Villalba, Cuatro Vientos, Barajas, Málaga y otros varios

No argumentamos con falsedades, Todo es fácilmente comprobable. El que esto lea, y esté en la zona marxista, debe tratar de comprobar la veracidad, y si así lo hace, comprenderá que los dirigentes le engañan y ocultan la verdad.

## Postal patriótica

XII  
Familia de héroes

He sido sorprendido por dos falangistas, alféreces, hoy, y defensores, ayer, del Alcázar de Toledo.

Sus nombres, ya gloriosos, son Antonio y Manuel Valencia Remón.

Les conocí en Zaragoza, cuando la infancia, con sus sonrisas, ocultaba sus velas de héroes.

Fué en casa de otro héroe. De un gran héroe, por quien, a falta de datos oficiales, aún, no puedo vestir luto, aunque mi alma ya le lleva, orlado de alegría por la gloria. Es el marido de una hermana mía, coronel del Regimiento de Lusitania, de Caballería, de guarnición en Valencia. En su día hablémosle de esto.

Pues bien; este héroe y el padre de estos falangistas, hoy teniente coronel de Caballería, y héroe del Alcázar, se formaban entonces juntos, para estas grandes epopeyas, en el Regimiento de Lanceros del Rey, de guarnición en Zaragoza.

Antonio, y su mujer Manolita, como siempre la llamamos, rodeados de cuatro de sus hijos—los dos falangistas a que nos referimos, un cadete de Artillería y un niño de doce años— hoy, bañilla— quedaron encerrados en el glorioso Alcázar, al iniciarse el movimiento salvador.

Con dichos falangistas, he querido honrar mi casa, y no de sobremanera, sino desde el primer momento, nos trasladamos, con el pensamiento, a Zaragoza, y en seguida a Toledo. Y en un vertiginoso rodar de episodios de la gran epopeya, hacen pasar ante nuestra imaginación los trágicos momentos de un sitio sin pan y sin aseó; sin sosiego, y sin descanso; y privados, durante todo el asedio, del santo Sacrificio de la Misa; que sólo una vez—por esa histórica aventura que todos conocemos

Ingreso, Bachillerato, Comercio, Contabilidad etc.  
Sanz Pastor, 18, 1.º ACADEMIA COMERCIAL Telfn. 1483 BURGOS

## Informaciones de todos los frentes

**Informes oficiales**  
Comunicado oficial núm. 89.  
Ejército del Norte. Estado Mayor. Segunda Sección  
Situación general a las 21 horas del día 26 de octubre.

No hay que señalar novedad alguna digna de mención en la jornada de hoy. Nuestra actividad se ha manifestado en el sector Norte de la séptima división en el que se han ocupado importantes posiciones al enemigo.

En los restantes frentes de este Ejército sin novedad.

La situación sigue sin variación en relación con la expresada en comunicados anteriores.

En la zona de retaguardia, la normalidad es completa. El coronel jefe de Estado Mayor, F. Moreno Calderón.

**Operaciones en el sector Norte de la 7.ª División**  
En la operación efectuada en el día de ayer, y que dió como resultado la ocupación de «Loma Artillera» se hicieron al enemigo 350 muertos, se cogieron 24 prisioneros, dos ametralladoras, 55 fusiles, dos cañones de fusi ametrallador, cinco mosquetones y gran cantidad de víveres y municiones.

**Fuerzas pasadas a nuestras líneas**  
En el sector de Sigüenza se pasaron ayer a nuestras líneas un oficial de la Guardia civil, cinco sargentos y 21 números, todos del Benemérito Instituto.

También se pasaron a nuestras líneas durante la operación que tuvo como resultado la toma de Algora, tres argentarios, dos cabos y cinco números de la Guardia civil.

**Material cogido en Algora**  
En esta operación se cogieron al enemigo nueve fusiles, dos cajas de bombas de mano, muchas municiones, vestuario, y un camión averiado con una cocina de campaña.

**Ocupación del monte de San Claudio**  
En la ocupación del monte de San Claudio, en el sector de Asturias, posición que hubo que tomar al asalto, se le hicieron al enemigo muchísimos muertos cogiéndosele abundantes municiones y numeroso armamento. Entre los muertos figura el capitán Rojo.

**Noticias del Cuartel general del generalísimo.—Sección de información.—Estado Mayor.**  
Boletín de información con noticias oficiales recibidas en este cuartel general hasta las 21 horas del 26 de octubre.

**Ejército del Norte**  
Quinta división.—Se ha realizado un ataque del enemigo a nuestras posiciones del collado de Alcubierre, que ha sido rechazado causando a aquel numerosas bajas y cogiendo prisioneros, entre ellos a doce extranjeros.

Sexta división.—Sin novedad importante que señalar.

Séptima división.—El enemigo intentó atacar Robledo de Chavela, saliendo nuestras tropas al encuentro, haciéndole huir desordenadamente y cogiéndole un importante material que aún no ha sido clasificado.

Octava división.—Sin novedad importante que señalar.

División de Soria.—En el frente de Sigüenza se han pasado a nuestra filas 60 guardias civiles.





